



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14118

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico 3 en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Loreste, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jenez, 31, Faubourg-Montmartre.

## NUESTROS CARRETEROS

Ya no somos solos, son todos los periódicos locales, los que claman en diferentes tonos, por la recomposición de la carretera de Cartagena a Albacete, que efecto de las últimas lluvias se encuentra en un estado verdaderamente intransitable.

El trozo comprendido entre el final de la alameda a la media sala, no se carreterá es un barranco de tránsito peligrosísimo adonde a diario están ocurriendo vuelcos de carruajes y el que pasa por el centro del barrio de San Antonio Abad en un vehículo cualquiera, bien puede encomendar a Dios el alma, pues si ocurre el milagro de que no vuelque y se fracture a guna parte importante del individuo, llegará al punto de su destino molido y maltrecho, efecto del continuo é incómodo movimiento del carruaje.

Esta carretera, que corresponde al Estado, se encuentra completamente abandonada y suponemos, que dicha entidad, tiene el imprescindible deber de arreglarla para evitar mo estías y hasta desgracias a los que por dicho punto transmittan.

Hace mucho tiempo que el Alcalde de uno de los pueblos de esta provincia denunció al Sr. Gobernador civil dicha carretera, sin que hasta la fecha se haya hecho absolutamente nada para su recomposición.

Ambos lados de esta carretera existen grandes montones de piedra y allí permanecen durante muchos meses, sin que nadie se preocupe de darles aplicación apropiada.

Nosotros esperamos que el Gobernador civil se orupe de este asunto y ordene a la dirección de obras de la provincia proceda sin pérdida de tiempo a la recomposición de esta famosa carretera.

## BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

El mercado continúa en el mismo estacionamiento, sin negocio y dando vueltas alrededor de los mismos cambios.

El Interior fin de mes no registra ninguna operación en el bolsín de la mañana y durante la sesión oficial oscila entre 84,55 y 84,52, cerrando con papel y dinero, respectivamente El Contado en partida se trata a 84,40 y 36, y en títos pequeños, de 86,50 a 60. El Amortizable 5 por 100 sólo publica títulos de la serie D y más pequeñas aquellas a 101,05 y estas a 101,20 y 15. El nuevo 4 por 100 se cotiza de 90,15 a 25, según la categoría de sus títulos. Del grupo bancario el único que tiene alguna oscilación es el Banco del Río de la Plata, que, ganando una peseta en acción, se negocia a 409.

Los Tabacos no se deciden a saltar el entero 398 y quedan a 397,75, como el sábado. De los demás industriales muy firmes los Hornos, a 291; sostenidas las acciones de Chamberí, a 90 por 100 y solicitadas sin papel, las Resineras, a 97 por 100.

El correo azucarero no consigue sacudir su incomprensible pesadez y continúa tratando las Preferentes a 108,25 al contado. Las Ordinarias no se colizan y las Obligaciones lo hacen a 101, con pérdida de medio entero respectó a su interior cambio.

Los francos, firmes y con tendencia alcista, abren a 11,44, suben a 11,70 y cierran a 11,55. Libras, de 28,04 a 28,02.

Bilbao.—Meneras, 100,50; Hidroeléctricas, 120,50; Francos, 111,50.

## Para las damas

### LA VIOLETA

Nuestra época, que es muy veleidosa, ha adoptado la violeta blanca como flor «chic» es muy cara y no tiene perfume, pero armoniza maravillosamente con la blancura de los vasos que se usaban cuando las orquideas estaban de moda.

Sin embargo, la gente sencilla y los poetas repudian esta violeta aristocrática, así como también la violeta de Parma, que se parece demasiado al fondo de un sombrero de hace diez años.

La pucha de flores sujeta en el cinturón, hace el talle más fino. La simple hoja de violeta rellena con sus flores cortadas muy largas, hace por la noche un adorno delicioso de «boutenniere».

Ellos guardan una pasión fiel para la humilde violeta, fuente de inspiración y de remembranzas.

Sus usos son muchos y favorecen infinito. Con ellas se coronan actualmente las frentes a la antigua usanza y también se lleva en forma de una guirnalda flexible y embalsamada con que se anuda el moño griego.

### EL «TEA-GOWN»

El «tea-gown» está de moda relativamente reciente. La debemos a la bonita manía del te que nos viene con muchas otras cosas de Inglaterra: en suma, es un traje de interior muy «vestido» que ha sucedido a los «desahillés» de las elegantes del Primer Imperio.

Los meteoros, las encantoras, los satenes «liberty», los «repés» de China y las muselinas son los tejidos preferidos para estos trajes. Se les adornan más ricamente que los trajes que están destinados para salir.

Este año los bordados son para ellos, el adorno más bonito.

Se hacen envolventes y ceñidos y sobremontados en una túnica de tubordado, con las mangas y el borde del escote también bordado.

Destinadas a usarse en Europa en los departamentos generalmente calentados como invernaderos en estos trajes se suprimen con «voluntad» el cuello en favor de un escote redondo ó cuadrado, pero mucho más discreto que el de los trajes de soirée.

Son, pues, indicadísimos para nuestro clima.

### CAPAS DE NOCHE

Las capas de noche son verdaderas maravillas, anchas y majestuosas tanto como nuestros trajes son estrechos.

Una bonita novedad consiste en recoger detrás la amplitud del abrigo y fijarlo con un enorme pompón hecho de rollos de liberty del mismo tono.

### EL RELOJ

Entre todas sus prerrogativas — la cual no figura en las reivindicaciones feministas — la mujer entiende que por encima de todo debe tener, y sobre todo conservar la de llegar tarde é ignorar «que hora es».

Pero después de todo, reflexionando, se comprende fácilmente que la mujer desdenea la hora, ignora y se cree siempre adelantada.

Los relojes hacen furor.

Y hay que admirar el tacto del joyero—ya que es hombre de gusto—que como el farmacéutico envuelve una droga amarga en una capa de azúcar, incrusta, para el uso de las

mujeres, la caja minúscula del reloj en el oro y la pedrería de las joyas más diversas y graciosas.

Un reloj que se disimula en el aro de una sortija, en un «pendentif-minigno», en la esquina de una bolsa ó lleva tarjetas, en el cierre de un saco en el mango de un paraguas, pequeño, tímido como pidiendo perdón de estar allí, casi deja de ser reloj.

## Un Truc Postal

Es no dicho muy antiguo el de que el que no corre, vuela. Pero no nos atribuyamos la paternidad y la posesión de la máxima. Hay allende los Pirineos quien vuela con la velocidad de una bala de cañón.

Vean ustedes el caso y aprovechenle, si gustan, porque en esta ocasión podemos codearnos con Inglaterra, Francia y Alemania.

Estas naciones y España son las que tienen estafeta en Marruecos. En virtud de un convenio especial, esas estafetas reciben en las poblaciones marroquíes la correspondencia dirigida a sus respectivos países, y mediante un sello de diez céntimos que lleva como sobrecargo la estampilla de la nación de la estafeta, circula y va a su destino.

Ea decir, que una carta va desde Tánger, por ejemplo, a Alemania, a Inglaterra, a Francia, ó viene a España, por diez céntimos. Recíprocamente, una carta va a Tánger desde España, Francia, Inglaterra y Alemania, también por diez céntimos.

Como el franqueo para el extranjero cuesta veinticinco céntimos, el que tenga medios de hacer reexpedir una carta desde Tánger se ahorra cinco céntimos, porque le costaría diez céntimos el franqueo para Africa, y otros diez desde Tánger al punto de destino definitivo. Se pierde tiempo, pero se ahorra dinero; se alarga el viaje pero se acorta el coste.

El «truc» no tiene importancia para quien escriba una ó cien mil cartas destinadas al extranjero; pero, ¿y el que escriba ciento de millares?

Hay unas loterías en Hamburgo y en Hungría, que antes, por cierto, nos inundaban de anuncios toda España. Esas loterías han montado cada una de ellas una Agencia en Tánger Na-

da; un empleado encargado de abrir el sobre de las cartas que recibe de la casa a la que sirve y depositar las que van dentro, ya con su dirección, en las estafetas respectivas.

Una de esas loterías ponen en circulación por término medio al año dos millones de cartas. Se ahorra, pues, diez millores de céntimos, con los cuales bien puede pagar un empleado en Tánger. Y todavía le queda un buen beneficio.

Corren ó vuelan las tales loterías, y como ellas las casas comerciales que han descubierto ese «truc» postal...

## La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una disposición rebajando la cuota de contribución que pagan los fabricantes de clavos, tachuelas y puntas.

Cada máquina movida por agua, vapor ó gas, pagará 46 pesetas, y por caballerías, 28.

Designando las asignaturas que desempeñarán varios profesores de escuela normales.

Disponiendo que la Dirección general de Agricultura adquiera, directamente el material de demostración agrícola indispensable para las atenciones de este servicio.

Nombrando doce pensionados para ampliar sus estudios en el extranjero.

## Plantillas de la Armada

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz, ha leído en el Congreso las nuevas plantillas de la Armada

La escala de mar la formarán:

Tres vicealmirantes, ocho contralmirantes, 10 capitanes de navío de primera, 22 capitanes de navío, 37 capitanes de fragata, 58 tenientes de navío de primera, 62 tenientes de navío y 100 alféreces de navío.

Cuerpo general, escala de tierra

Diez y nueve capitanes de navío, 22 capitanes de fragata, 41 tenientes de navío de primera, 131 tenientes de navío de segunda é indeterminado número de alféreces.

## Cuerpo de artillería, escala activa

Un general de división, 2 brigadieres, 6 coroneles, 9 tenientes coroneles, 14 comandantes, 21 capitanes é indeterminados tenientes

## Infantería de Marina

Un general de división, dos brigadieres, 6 coroneles, 9 tenientes coroneles, 13 comandantes, 60 capitanes y 90 tenientes.

## Cuerpo administrativo

Un intendente, 2 ordenadores de primera, 7 ordenadores, 18 comisarios, 32 contadores de navío de primera, 68 contadores de navíos y 80 contadores de fragata.

## Sanidad

Un inspector general, dos inspectores, 5 subinspectores de primera, 7 de segunda, 24 médicos mayores, 36 médicos primeros, 26 médicos segundos.

## Sección auxiliar

Un farmacéutico mayor 3 primeros y 3 segundos.

## Cuerpo eclesiástico

Cuatro tenientes vicarios, 4 párrocos, 4 capellanes mayores, 15 capellanes primeros y quinto segundos.

## Cuerpo Jurídico

Un ministro togado, 2 auditores generales, 5 auditores, 7 tenientes auditores de primera, 6 de segunda, 7 de tercera y 4 auxiliares.

## Maquinistas mayores

Cinco maquinistas jefes, 20 mayores de primera y 39 de segunda. Todos estos Cuerpos son patentados.

Los Cuerpos impatentados, son los que siguen:

## Cuerpo de contramaestres

Cuatro contramaestres mayores de primera, 16 de segunda, 22 primeros, 205 segundos.

## Condestables

Tres condestables mayores de primera, 11 de segunda, 22 primeros y 205 segundos.

## Maquinistas

Ochenta maquinistas primeros, 94 segunda, 169 terceros y 200 aprendices.

## Practicantes

Tres subayudantes de primera, 3 de segunda, 18 practicantes primeros, 66 segundos y 25 aspirantes.

## EL AMIGO FRITZ 260

—Pero Sr. Kobus, Sr. Kobus, ¿en que estás pensando? ¿no ves que pudó vocal?... no... no... ya son las cinco y media y es hora de ponerse en camino.

—Puesto que así lo querías, comadre Christel, lo dejaremos para otra ocasión. ¿No os gusta el vino?

—Al contrario, Sr. Kobus, me gusta mucho, pero su dulzura es muy grande. Podría equivocarse el camino, ¡jé! ¡jé! ¡Vamos, Suzel, vamos!

Suzel se levantó muy conmovida, y Fritz, deteniéndola por el brazo, le llenó de golosinas los bolsillos de barquillos, de almendras en su de todo cuanto había.

—¡Gracias, Sr. Kobus decía con su voz casi dulce es demasiado.

—Prompe eso le decía; tienes buenos dientes y para esto te lo ha dado el Señor Bebezon os una vez más de este vinillo blanco puesto que te gusta.

—¡Pero Dios mío! ¿cómo querías que beba tanto si no vino tan caro replicaba.

—¡No importata... no importa... sé lo que me digo; ya verás como lo beberemos!

Y el comadre Christel, un poco mareado, los miraba y decía para sí:

—¡Qué buen hombre es este Sr. Kobus! Tanto razón el Señor al repartir de este modo la fortuna

## Biblioteca del EL ECO DE CARTAGENA 257

en la mesa y observando el magnífico sol de la tarde pensaba en la recolección, y decía:

—¡Si... si... es un buen vino!

Y no reparaba en Kobus y Suzel, que se miraban sonriéndose como dos niños, sin decir una palabra pero felices de veras. Josef los contemplaba con aire pensativo.

Schultz llenó de nuevo las copas exclamando:

—Hay que confesar que esos franceses tienen buenas cosas en su tierra! ¡Qué linda grande es que su Champagne, su Burbona é su Burdeos no se osan a la orilla de Rhin!

—Schultz, replicó Haas gravemente no es lo que pides; piensa que si la Champagne los perteneciera vendrían a quitárnola. ¡Sería otro destino como el de su Libertad é Igualdad! Sería el fin del mundo! Porque el vino tiene algo de positivo, y a pesar de lo mucho que declaman los franceses proclamando los grandes principios las ideas sublimes, los sentimientos nobles, adoran el positivismo. Mientras que los ingleses que siempre protegen al género humano, y parece como que no se ocupan de su azúcar, su piñeña y su algodón, los franceses por su parte no piensan sino en rectificar una línea de frontera, unas veces porque va muy a la derecha y otras muy a la izquierda y a esto llaman sus límites naturales. En cuanto a